



1^{er} Culte dominical du 27 Septembre 2020

Prédicateur : Frère Hugor Mavembo

Thème : Caïn et Abel -3-

S/Thème : La face de l'Éternel (La présence de Dieu)

Textes bibliques : Genèse 4 :12-14 ; Jean 4 :24 ; Psaumes 139 :7-12

Après avoir été puni par Dieu (Genèse 4 :12) Caïn a réagi au verset 13 que son châtiment est trop grand pour être supporté ; il sera errant et vagabond sur la terre et quiconque le trouvera, le tuera.

Le mot « face » selon le dictionnaire Larousse signifie « partie antérieure de la tête, proportion d'un corps qui est égal au derrière, positionnement d'un bien ou d'un objet devant un autre ».

On ne peut parler de face que pour les hommes, les animaux, les objets qui ont un corps palpable et identifiable.

D'où vient que Caïn déclare : tu me chasses loin de ta face alors que Dieu est esprit et n'a pas de corps ni de face ? (Jean 4 :24). Si Caïn parle de la face de l'Éternel c'est pour dire que Dieu l'enverrait loin de sa présence, loin de son contrôle.

Que dire de la pensée de Caïn ?

Comme le physique ne peut pas saisir l'esprit, l'anthropologie spirituelle attribue chaque partie du corps à Dieu afin que les humains soient capables de réfléchir au sujet de Dieu.

Chaque partie du corps attribuée à Dieu a un sens particulier ; par exemple si l'on dit : Dieu m'a tourné son dos, cela veut dire que Dieu m'a abandonné. De même lorsque Caïn dit : « tu me chasses loin de ta face », il voulait simplement dire que Dieu le place dans un endroit privé de son attention et qui l'expose à tout danger.

Lorsque Caïn déclare : « Tu me chasses loin de toi » et David dans Psaumes 139 :7-12 « Où irais-je loin de ton Esprit et où fuirais-je loin de ta face ? » ; De quelle face parle chacun ?

Pour David, loin de Dieu n'existe pas car il est présent partout ; il ne sait où il peut se cacher sans que Dieu le voit.

En analysant le message de Caïn et de David, nous nous retrouvons devant deux présences :

- La présence de Dieu liée à son omniprésence c'est-à-dire que Dieu est partout, même en enfer.
- La présence de Dieu liée à son approbation.

L'omniprésence de Dieu veut dire que, Dieu est partout mais n'agit pas partout. Elle est liée à l'attribut de Dieu alors que la présence de Dieu par rapport à son approbation, Dieu se fait remarquer dans nos vies, sa gloire nous accompagne partout. Cette présence concentrée dans une personne, dans une église, dans une



famille, fait intervenir Dieu qui agit. Même si Dieu est partout (omniprésent), il n'agit pas partout.

Ainsi, l'église doit rechercher non pas l'omniprésence de Dieu mais sa présence liée à son approbation, et ce, par tous les moyens. La présence de Dieu dans nos vies rend l'impossible possible, transforme des vies, sauve et guérit ; loin de Sa présence, nous devenons très vulnérables.

Celui qui veut rester dans la présence de Dieu recevra la sagesse de la provision et l'intelligence de la précision.

Quelle que soit l'omniprésence de Dieu, le diable ne se fatigue pas de tourmenter les enfants de Dieu. Seule la présence de Dieu en nous, nous fera épargner des ruses et des manipulations diaboliques.

Ainsi, au lieu que l'église d'aujourd'hui ne s'arrête qu'à chercher la main de Dieu, elle doit d'abord rechercher la présence de Dieu et la main de Dieu sera sur elle.

La présence de Dieu s'entretient dans la prière. Celui qui ne voit pas Dieu en secret ne verra jamais la victoire en public. Il n'y a pas de succès sans secret.

Tu veux vivre la main de Dieu, aies sa présence ; reçois Jésus-Christ comme ton Seigneur et ton Sauveur : Jésus-Christ comme Sauveur te rend indépendant, libre ; et Jésus-Christ comme Seigneur te rend dépendant de sa présence.